



Universidad del sureste

Lic. En Medicina Veterinaria y Zootecnia

Redacción en español

Ejemplos Textos Expositivos y Argumentativos

Lic. Víctor Antonio González Salas

Andrés Elorza Maldonado

## Expositivo

### La Charrería

La Charrería es considerada un deporte de destreza equestre nativo de México este tuvo su origen en las actividades laborales propias del campo mexicano, en los ranchos y haciendas. Con la llegada de los Españoles al continente y la consiguiente incursión del ganado bovino, equino, etc. Los faenas al cuidado de los animales se volvió parte del escenario mexicano, sin embargo, la monta del caballo estaba dispuesta exclusivamente a los españoles y unas cuantas pastas y completamente prohibida a la población indígena, siendo así hasta la disposición oficial de un virrey de la época.

Con la llegada de la modernidad y la disminución del ganado bovino además de la decadencia en el uso del caballo cotidianamente obligó a la gente del campo a migrar hacia las grandes metrópolis, los Charrros como no podía ser de otra manera también sufrieron de este cambio en el que para la fortuna de esta sociedad, había convergido a distintas clases sociales bajo su costumbre, gracias a los ganaderos y trabajadores que hicieron del trabajo un divertimento construyeron los lienzos Charrros, perfeccionando las faenas y la manera de desarrollarlas a una manera artificial, reduciendo las faenas a Nueva para ser replicadas siendo; Cula de caballo, Piales, Colas, Smeteo de toro, Ternu, Smeteo de regu, manguanas a pie, manguanas a caballo y paso de la muerte.

La Charrería tiene muchos años de existir, puesto que se toma en cuenta desde su concepción como trabajo, y se extiende por otras ramas de la sociedad ya que la población civil otrora tenía más contacto con los tipos de ganado y su contexto. Tal así que la participación de los Charrros ha estado presente en diversos momentos de la historia nacional sobre todo en los conflictos armados por los que ha atravesado el país. Hoy en día aunque no haya mucha presencia de esta cultura en la cotidianidad, remanentes quedan en la cultura popular y el recuerdo del mexicano común.

## Argumentativo

### El mito de la Caverna

Platón nos plantea una interesante situación donde de manera hipotética relata a una caverna donde en el fondo yacen hombres encadenados, sometidos a ver sombras y ser la única aproximación al mundo que poseen, en este relato Platón propone la hipótesis: ¿y si hubiera alguien que salga de la caverna? Junto con todo lo que eso conlleva, libertad, miedos, expectativas etc. Pero para efectos de este ensayo abordaré el como la felicidad y realización tiene diferentes formas y expresiones, para poder despertar el tema de mejor manera ¿Por qué la zona de confort trae la felicidad?

Naturalmente los seres vivos son adaptables y resilientes, porque, de lo contrario, no serían capaces de continuar con situaciones variadas, sin embargo, cuando existe un ambiente de estabilidad es más fácil sentirse a gusto y conforme con nuestro papel y lo que acontece al rededor. La sociedad actual tiende a señalar con una connotación negativa el hecho de que una persona no ascienda y aspire a más, en este caso la gente desconoce del mundo exterior, pero en el supuesto de que aquel que logra salir volverse y cuente a sus compañeros lo que ha visto y en su caso ellos no quisieran salir, no tendrían porque ser señalados, dado que, a ello ya se les dió la información, tomando la decisión de quedarse fijos que ellos están bien y no le hacen daño a nadie, es decir están en su zona y eso no es malo, es su decisión y así son felices, aunque por supuesto todo debe ser bajo la capacidad de decisión.

Cuando las personas tienen la capacidad además de poder cambiar o mejorar su situación no deberían ser señalados por conformista, en el caso de la gente de la caverna al regreso del antiguo compañero y este anunciándole la realidad habrán algunos que quizá hayan tenido la posibilidad de abandonar, pero, los que no, deberán aceptar su realidad y resignarse a ello, esto que el anhelo y ambición sobrecorren, frustración, y aceptar los límites tampoco deberán ser señalados como algo negativo, solo uno conoce lo que es capaz de ofrecer, lo mejor que se puede hacer es ayudarse a uno mismo teniendo la mano para respetar a los que no quieren progresar y más o los que no quedan progresar.